
 

L.V.L. Provence-Alpes-Côte d’Azur - Maison des Associations – 490, Avenue Subilia - 13600   LA CIOTAT – 
N° SIRET 432 174 027 00024 - https://www.lvlpaca.ovh    page 1 

Réunion du Comité Directeur 
Ligue de Vol Libre Provence-Alpes-Côte d’Azur 

 
Compte-rendu– Réunion du 1er novembre 2024 

LIEU : Visio 
 
Etaient présents 
1. Pierre Bayon 
2. Michel Agu 
3. Camille Gresset 
4. Béatrice 
5. Patrick Joliet 
6. Patrice Guien 
7. Christian Capello 
8. Jeff Fauchier 
9. Samuel Certain 
10. Mohamed Souifi 
11. Richard Weber 
12. Cécile Baudet (invitée par Richard) 
13. Sophie Laurent 
 

 
1 – Approbation du compte-rendu de la réunion du 17 mai 2024 
Après modifications, il est approuvé à l’unanimité 
 
2 – Finances :  

 Point sur les dépenses 
De nombreuses demandes d’aide n’ont pas encore fait l’objet d’une demande de versement. Pierre se 
charge de les relancer. Cela permettrait peut-être de dégager des fonds non utilisés pour d’autres 
actions non retenues par manque de budget. 
Christian a d’ailleurs 3 demandes « handi » qui étaient en suspend jusqu’en septembre et sur lesquelles 
une réponse doit être donnée le plus rapidement possible. 
 

 Bilan annuel des licences et entrées correspondantes 
Chiffres 2024 : 5164 licenciés soit un recul de 4% en tout. -6% chez les femmes et -23% chez les jeunes. 
Cela fait plusieurs années consécutives de baisse chez les jeunes. Pierre s’interroge : nos actions sont-
elles bien ciblées ? La ligue PACA accuse un retard notamment par rapport à l’Occitanie, où, pourtant, 
seuls les clubs sont en charges des jeunes, pas la ligue. Patrick remarque que contrairement à nous, ils 
investissent beaucoup dans le PPF (Projet de Performance Fédéral ) mais pas nous. Il faut réfléchir sur 
notre fonctionnement avec les jeunes. 
 

 Suivi des subventions (accords, remboursements, …) 
Voir le tableau des dépenses mis à jour au 14 novembre 2024 
 



 

L.V.L. Provence-Alpes-Côte d’Azur - Maison des Associations – 490, Avenue Subilia - 13600   LA CIOTAT – 
N° SIRET 432 174 027 00024 - https://www.lvlpaca.ovh    page 2 

 Préparation demandes pour la région Paca 
Patrick et Pierre s’occupent des différentes demandes d’aides. 
 

 Discussion sur les subventions aux manifestations bénéficiaires 
L’action d’Air Buech est bénéficiaire. Faut-il alors maintenir le soutien financier de la ligue ? Richard 
nuance : le Championnat de France delta est encore en rouge. Si le club reçoit toutes les subventions, 
il sera bénéficiaire. Il précise qu’au moment de l’envoi du projet, les subventions sont incluses dans le 
prévisionnel mais elles ne sont pas encore confirmées.  
Mais quel principe appliquer ? est-on d’accord pour maintenir l’aide en situation de bénéficie ? Pour 
Jeff, cela dépend des caisses du club. Les clubs devraient envoyer leur bilan financier à la ligue. On 
pourrait utiliser le cerfa que les clubs envoient aux comptes publics. Ce cerfa est réclamé pour d’autres 
aides ; il peut être envoyé à la ligue. En bas de ce formulaire, il y a noté le pourcentage de l’aide 
demandée par rapport à l’action. Cerfa 150592. Question à revoir avec le fonctionnement des 
commissions. 
 
3 - Actions 

 Points sur les terrains 
Problème du site delta à Sospel. Le propriétaire du terrain souhaite le vendre à un restaurant. Note : 
le vice-président du club est aussi l’adjoint au maire et va se présenter à la présidence du club. Si le 
terrain est vendu, il y a une autre solution mais pas tout à fait aussi bien. Site assez confidentiel : un 
club école et le club. Dès que c’est clarifié, une convention sera en cours.  
 
La Sainte Victoire. Camille informe que des négociations sont en cours avec l’ensemble des services de 
l’état. Des démarches qui vont jusqu’au ministère de l’écologie. L’objectif est de conserver le décollage 
N°1. Il faudrait s’informer des types d’aménagement utilisés sur d’autres sites sensibles. Patrick va voir 
ce qu’il se passe dans les Bauges, site Natura 2000 et va transmettre des photos et documents à 
Camille. 
D’autre part, le terrain de l’Escalette est toujours la propriété des militaires mais est conventionné, 
coût 6000€.  
Pierre a été contacté par le département des Alpes de Haute Provence et a rdv le 14 novembre 2024 
afin de recenser les sites et les faire conventionner. 
 
Christian : le club de kite de Marseille fait appel à la ligue car la mairie cherche à supprimer 1 site (sur 
2 en tout). Christian avait préconisé de se tourner vers le CNK (comité national de kite). Stéphane 
Baudout a été en réunion avec Sophie, présidente de Massilia Kite. Les discussions sont en cours.  
 
Patrick nous informe que les RRS (responsables régionaux des sites) se réunissent bientôt en congres. 
Il faut réfléchir sur des projets de 2025 afin de provisionner des budgets. Ce sont des versements non 
contractuels et .50 000euros sont distribués aux ligues. C’est aussi pourquoi il faut conventionner car 
plus on a de sites, plus on a de sous. On va demander aux clubs quels sont leurs projets.  
 

 Préparation calendrier formations 2024 
Il est prêt. Il manque juste la préformation du mois d’avril. Calendrier à venir.  
Patrick nous informe que la Commission formation nationale se tiendra en novembre et qu’Olivier 
Faure y participera afin de se tenir au courant des nouveautés.  
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 Examen de la proposition de fonctionnement de Christian 
Christian enverra la nouvelle version par email et un vote sera fait à la prochaine réunion du CD. 
 

 Préparation AG 2024 proposée pour le 28 février 2025, lieu à déterminer 
Richard s’occupe de demander un devis à Oraison. On table sur 60 personnes.  
C’est une AG élective : nous sommes tous démissionnaire. 
 
4 – Calendrier des réunions :  

 CD 1 : 9 avril 2024 en visio 

 CD 2 : 17 mai 2024 en visio 

 CD 3 : 6 Septembre 2024 en présentiel à Signes, reporté au 25/10 afin d’avoir un meilleur point 
financier, reporté au 1er novembre en visio suite annulation du festival 

 CD 4 : 10 décembre 2024 en présentiel 
 
5 – Questions diverses 
Commission compétition : La commission compétition a été tardive et donc peu est programmé pour 
le moment. Les mesures de sécurité renforcée des pilotes qui ont été mises en place en urgence début 
juillet vont être maintenues. Il y aura peu de compétitions en 2025, mais elles reprendront en 2026. 
Jeff dit qu’il y aura 1 compétition à Millau et 1 dans les Pyrénées, rien chez nous, remarque Pierre. 
Patrice n’a pas connaissance de compétitions mais on n’est que début novembre, par expérience, elles 
sont mises au calendrier jusqu’en début janvier. Malgré tout, Patrice est plutôt pessimiste pour l’année 
prochaine.  
Pollen organisera sa compétition annuelle de marche et vol les 14 et 15 juin 2025. Elle est organisée 
par Pierre Chesne.  
Richard souhaiterait organiser de nouveau la Waterfly annuelle, plus le championnat des Jeunes à 
Laragne mais il faut la validation de ces actions par son AG. 
Concernant l’événement très populaire Démenciel, Michel Causec commencerait à se fatiguer et la 
ligue AURA lorgnerait sur la compétition. Patrick pense plutôt que M Caussec ne veut pas s’arrêter mais 
alléger l’organisation et réduire à 15 pilotes semaine 1 et 15 semaine 2.  
Les clubs des ailes du loup et les ailes d’azur font un championnat de France de delta au mont 
Lachens.  Ils s’étaient positionnés sur le champ d’Europe mais finalement, un peu au dernier moment, 
ils ont dû renoncer pour un problème de sécurité.  
Richard explique que pour la compétition de Laragne, la CGS était très présente. Maintenant, les cadres 
techniques doivent être présents devant les écrans, ce qui n’était pas toujours le cas. Des trackers 
doivent être achetés aussi. Leur gestion est compliquée. 250€ par tracker, il en faudrait 100. Ils sont 
achetés au niveau national.  
Le manque de compétitions peut-être problématique pour les aspirants au DEGEPS qui doivent faire 
des points pour entrer en centre de formation. Ils ont toutefois la possibilité d’en faire en XXX 
 
Festival de l’air de Fréjus - Christian fait un point sur l’organisation du Festival de l’Air de Fréjus, reporté 
à l’année prochaine. Pas de difficulté au niveau des relations avec l’organisation. C’est moins bien avec 
la Fédé. Pas de réponse aux emails du mois de mai. Il semble que la fédé se soit désintéressée du 
festival. 
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Autre point noir, l’atelier cerf-volant : les cerfs-volants ont été commandés. Ils devaient être livrés par 
François Du Plantier, mais Evelyne Falleixa a décidé de les garder pour elle... Momo va demander ce 
qu’il en est. Et nous tiendra au courant. Christian pense que l’on ne récupèrera rien et qu’il faut prévoir 
1500€ de plus au budget.  
 
Jeff est félicité chaudement pour sa présidence au comité Parapente et pour son Brevet de pilote.  
 
Il est 19h, la séance est levée par le président. 
 
 
 Le président      La secrétaire 
 Pierre Bayon     Sophie Laurent 
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